



ACCUEIL [+ ACTUALITÉS](#) [+ DÉPARTEMENTS](#) [+ PETITES ANNONCES](#) [+ ANNONCES LÉGALES](#) [+ COMMUNAUTÉ](#) [+ SERVICES](#) LIENS

Rechercher

Vous êtes ici : [Accueil](#) > Article : Vendanges 2009 / Les Vosges dans les...

BARBONNE-FAYEL

Vendanges 2009 / Les Vosges dans les vignes

Réagir

Envoyer

Imprimer

Depuis près de 20 ans, à Barbonne-Fayel, les vignes Jamain prennent l'accent vosgien, grâce à une troupe de saisonniers passionnés et fidèles...

MARIE-FRANCE, Claude, Fabienne, Angélique, Charline, Pascal, Gérard et leurs amis ont la tête dans le raisin depuis près d'une semaine.

Hormis l'amour du champagne, ces vendangeurs de Barbonne-Fayel ont tous un point commun : les Vosges. « Cela fait près de 20 ans que je viens au moment des vendanges, se souvient Claude. J'ai découvert cet endroit grâce à d'autres Vosgiens qui avaient leurs habitudes ici. »

Originaire du village de Saulxures-lès-Bulgnéville, il a fait plus de trois heures de route pour travailler la vigne. « Comme chaque année, j'ai pris trois semaines de vacances début septembre pour pouvoir être présent.

Depuis le temps qu'on vient, on a tout connu : les bonnes comme les mauvaises années. On est devenu incollable sur le raisin.

Désormais, on sait tout de suite si la récolte va être bonne. Et 2009 sera vraiment pas mal du tout. »

Travail et rigolade

Plus les années passent, et plus les Vosgiens sont nombreux à venir récolter le raisin à Barbonne. Marie-France est l'une d'entre-eux. Souriante et dynamique, elle ne manque pas d'entrain pour évoquer son job saisonnier : « L'ambiance est super bonne. On est entre nous, on rigole bien, on mange bien et on boit bien... surtout du champagne et du ratafia ! »

Fraîchement

mariée, la Vosgienne a laissé son mari quelques jours, pour profiter de ces instants conviviaux, qu'elle retrouve avec bonheur chaque année.

Pour Henri Jamain, propriétaire des vignes, ces travailleurs vosgiens sont une aubaine : « Ce sont des gens sérieux sur lesquels on peut s'appuyer, saison après saison.

Comme ils reviennent régulièrement, ils connaissent les vignes par cœur et ils sont, du coup, beaucoup plus autonomes. On peut avoir confiance... »

Du beurre dans les épinards

Évidemment, malgré le plaisir de se retrouver entre amis, le travail de vendangeur demande tout de même une certaine volonté. Il faut dire qu'en cinq jours, les

saisonniers ont récolté près de 70 000 kilos de raisins sur l'exploitation : « C'est vrai que c'est un travail usant, qui fait mal au dos et donne quelques courbatures, sourit Marie-France. Mais c'est aussi un travail bien payé, qui permet de mettre du beurre dans les épinards... »

D'ici quelques heures, les vendanges seront terminées et les Vosgiens repartiront dans leurs montagnes... en attendant l'année prochaine.

Charles MARTIN

vendanges2009
viticulture



Agrandir la photo

Sur l'exploitation de M. et Mme Jamain, ce sont près de 70 000 kg de raisins qui ont déjà été récoltés.



Agrandir la photo

Ils sont une dizaine de vendangeurs vosgiens à arpenter les vignes de Barbonne, durant le mois de septembre.

Haut de page

Article paru le : **16 septembre 2009**

Envoyer cet article à un(e) ami(e)

Imprimer cet article

> [Articles sur le même thème](#)

> [Articles sur la même localité](#)

Les commentaires (0 commentaires)

[» Tous les commentaires](#)

Réagir à cet article

Login (Email) :

Mot de passe :

[Mot de passe oublié?](#)

Votre commentaire :

Veillez vous connecter pour pouvoir poster un commentaire !